
 
CONSEIL D’UFR LLCER-LEA  

 
Séance du 25 janvier 2024 

COMPTE-RENDU 
 

Collège A  Collège B  Personnalités extérieures  

Bernard CROS P Hanane BOUTENBAT P Isabel CORTE-REAL P 

Brigitte FELIX P Margaux COUTHERUT P Sabine KITTEN Abs 

Jean-Louis FOURNEL P Marie-Nadia KARSKY P Félicia PETERSON P 

Pascale THIBAUDEAU P Claire LAGUIAN Rep VACANT  

  Benoit LECLERCQ Abs VACANT  

  Béatrice LAGHEZZA P VACANT  

  Erwan PEPIOT P  
 

  Darine SAIDI P  
 

  Gerhard SCHMEZER P  
 

  Diego VECCHIO P  
 

Usagers titulaires  Usagers suppléants  Collège BIATOSS 
 

Samir AIT HAMOU Abs Yassine AKLI  Argan GROSSVAK P 

Kinda AIT YOUCEF Abs Mélissa SADI  Céline LECOMTE P 

Ferhat AKKOU Abs Thomas BERNIER  Laurent RARCHAERT Abs 

Alice FIGUEREDO P Léa DUCOURNAU P VACANT  

Thibault GORDIEN P Gabriel KRAKOVITCH P   

Lydia HAMDAOUI Abs Henia SADI    

Membres de droit      

Brice CHAMOULEAU (directeur) P     

(P : Présent – Rep : Représenté – Exc : Excusé) 

 
Secrétaire de séance : Argan Grossvak 

 
Ordre du Jour : 
 

1. Informations générales 

2. Vote sur les propositions de logos pour le Festival des Langues 2024 
3. Modifications – maquette du Master Langues et Sociétés, parcours MC2L 

4. Convention avec l'Universidad Autónoma de Querétaro (Mexique)  
 

 
 
 
 
Début de séance : 9h40 

 
 
 



1. Informations générales 

 
 
Brice Chamouleau, le directeur de l’UFR, débute ce conseil en remerciant les conseillers pour leur 
réactivité suite au blocage en cours ce matin de l’université par rapport à la loi « immigration ». Pour 
cette raison, le conseil d’UFR se déroule exceptionnellement en visioconférence. 
 
Point rentrée du S2 : 
Concernant le pôle scolarité, il y a de petites difficultés connues par la direction mais il semble que 
cela soit en cours de résolution. Il y a eu 3 recrutements de gestionnaires pédagogiques au pôle 
licence, qui ont pris leurs fonctions début janvier et prennent leurs marques sur le suivi des diplômes 
: 

- Franklin Ehpelto qui s’occupera des formations LLCER mondes arabes, mondes hispaniques et 
de la licence Européenne (EEI) 

- Amina Arstim s’occupera de la formation LLCER mondes anglophones et de la double-licence 
anglais histoire 

- Souhila Medjdoub renforcera la formation LEA qui compte désormais 4 gestionnaires 
pédagogiques. 

 
Françoise Dumesnil, la responsable de scolarité, a suivi les portefeuilles vacants depuis mi-novembre. 
Ce lourd travail a été fait conjointement par les responsables de formation pour compenser ces 
absences. 
 
Les responsables de la formation LLCER mondes arabes et licence européenne sont soulagés par ces 
recrutements et s’interrogent sur comment fidéliser les agents sur ces postes. 
Afin d’éviter les difficultés du premier semestre, Françoise Dumesnil reçoit avec Franklin en présentiel 
les L1 EEI pour faire leurs IPs. 
On fait observer que les inscriptions pédagogiques en ligne ont été très difficiles pour les étudiants 
(IPweb) ce semestre à cause des problèmes de serveur. 
 
Les responsables de la formation LLCER mondes anglophones sont satisfaits du recrutement de la 
nouvelle secrétaire mais font état de difficultés créés par la découverte du portefeuille par la nouvelle 
gestionnaire en pleine période de rentrée du S2, Mme Marin-Chévi ayant obtenu sa mutation 
anticipée au 31 décembre 2023. 
 
Par ailleurs, en raison d’un intersemestre court, en LEA, les IPweb sont particulièrement bousculées : 
les responsables de la formation LEA proposent d’avancer à l’avenir l’ouverture des IPWEB pour 
éviter les problèmes actuels. La direction fait observer cependant que le choix des calendriers de 
scolarité est très contraint : il serait difficile pour le secrétariat d’être prêt une semaine avant, compte 
tenu du travail de bouclage du S1 préalable, et cela obligerait les responsables de formation à fournir 
les emplois du temps plus tôt, de stabiliser les recrutements de chargés de cours en amont. 
 
 
Le Centre de Langues a connu les mêmes problèmes informatiques, notamment liés à un nombre 
important d’usagers connectés au même moment pour les IP, qui ont empêché l’inscription des 
étudiants sur Moodle. Cela les a contraints a repousser le début des cours d’une semaine. Pour cette 
raison, il y a actuellement un recensement du nombre d’étudiants sans cours, pour voir s’il est 
possible d’ouvrir d’autres cours. 
 
 
 
 



JPO de l’université : 
 
En ce qui concerne la politique générale de l’établissement, la Journée Portes Ouvertes aura lieu le 
samedi 3 février. Il y aura deux présentations générales de l’établissement : une le matin à 10h et une 
l’après-midi à 14h. Toutes les formations de l’UFR recevront les participants au bâtiment B1. 
 
Auto-évaluation HCERES : 
 
Claire Billiet, ingénieure de formation adossée à l’UFR, a adressé les trames d’autoévaluation HCERES 
aux responsables de Mention. Le rendu des fiches à la direction de la formation est attendu pour le 
15 avril pour évaluation à la CFVU. 
Un rendez-vous est prévu entre le directeur de l’UFR et Claire Billiet le 31 janvier.  
 
Logistique :  
 
Le bâtiment B1 va être équipé de serrures électroniques Winkhaus au 2e et 3e étage. 
Cela va permettre d’éviter des occupations irrégulières, les problèmes de sécurité, les dégradations 
des locaux et du matériel. 
Un incident s’est notamment produit au mois de décembre où une enseignante a été agressée 
verbalement. 
Une réunion a eu lieu avec Sylvie Lemoine, responsable du pôle QVST de l’université, où ces 
problèmes ont été mentionnés début janvier. Les installations défectueuses et dangereuses des salles 
B209 et B210 ont également été signalées, des travaux seront engagés par la Direction du Patrimoine. 
La rencontre entre Direction de l’UFR et Mme Lemoine visait également la présentation de la 
démarche d’évaluation des risques psycho-sociaux, menée à l’échelle de l’établissement. Dans ce 
cadre, une enquête aura lieu dans les mois à venir et Karim Masouli (VP RRH) viendra en conseil 
d’UFR le 15 février pour présenter ce dispositif et ses enjeux pour l’ensemble des personnels BIATSS 
et enseignants. Une importante participation est attendue pour que la démarche fasse sens. 
 
Politique de l’établissement  
 
L’équipe présidentielle s’étoffe avec un nouveau VP « science avec et pour la société » : Maxime 
Cervulle (PR, UFR infocom). Cette nouvelle mission répond à une demande de labellisation portée 
conjointement avec USPN. 
Il sera en charge de structurer les chantiers en cours avec pour objectifs : 

- La médiation scientifique inclusive 
- La défense et promotion des droits épistémiques (droits d’accès à une information 

scientifique de qualité) 
- Les pratiques créatives 

 
Le schéma directeur du numérique a été présenté aux directeurs des composantes lors du dernier 
Bureau des Directeurs. Ses travaux ont débuté en juin 2023 et finiront en juin 2024. Ils visent à 
proposer une structuration plus lisible du numérique à l’université et une plus grande fiabilité des 
outils numériques. La participation de collègues de l’UFR aux ateliers du Schéma directeur est 
envisageable : il suffit, pour cela, de se manifester auprès de la Direction de l’UFR. 
 
Enfin, le Festival des Langues de l’UFR s’inscrira en mars prochain dans la programmation du 
Printemps des Créations, dénomination qui regroupe divers événements dont la cérémonie 
d’inauguration du nouveau logo de l’université. L’installation du Festival dans son ensemble dans 
cette programmation donne une visibilité à l’échelle de l’établissement – et devant les partenaires 
institutionnels qui seront présents – au Festival, aux activités de la composante.  
 



2e Campagne d’emploi enseignante 
 
En préparation de la seconde campagne d’emploi, la fiche de poste MAST conjointe LISH – LEA n’a 
pas été évalué en première campagne d’emploi et peut être retravaillée selon les besoins. 
La restitution des fiches est attendue pour le 20 février. 
Un conseil restreint aura lieu le 8 février qui statuera sur les demandes émanant des comités 
consultatifs de chaque section. Les documents sont attendus par la direction de l’UFR pour le 5 
février au plus tard, pour transmission aux conseillers. 
 
 

2. Vote sur les propositions de logos pour le Festival des Langues 2024 

 
 
Après présentation de tous les logos proposés par différents agents et usagers de l’UFR (8) puis 
discussion entre les membres du conseil, il est décidé de présélectionner deux logos et de les 
retravailler légèrement à la lumière des échanges des conseillers. En particulier, l’on souhaite faire 
figurer la diversité linguistique en introduisant des mots (« Festival », « Jeux », « Créations ») traduits 
en diverses langues enseignées dans l’UFR. 
 
Faute de disposer de propositions abouties, les conseillers ne votent pas et confient la version finale à 
la Direction de l’UFR. 
 

 
3. Modifications – maquette du Master Langues et Sociétés, parcours MC2L* 

 
 
Claire Bourhis-Mariotti, responsable de la mention Master Langues et Sociétés et co-responsable du 
MC2L explique les raisons des modifications souhaitées. En particulier, il est question de mieux 
répartir les ECTS et les volumes horaires au sein du parcours et d’ajuster l’offre de formation aux 
pratiques ayant cours depuis le recrutement de Mme Yasmina Benbekai, MAST. 
 
Ces modifications sont votées à l’unanimité par les conseillers. 
Claire Bourhis-Mariotti est invitée à prendre langue avec Claire Billiet pour la mise en œuvre 
technique de ces modifications avant soumission à la CFVU au mois de mars. 

 
 

4. Convention avec l'Universidad Autónoma de Querétaro (Mexique) * 
 
 
Enrique Fernández Domingo nous présente ce projet de convention avec l'Universidad Autónoma de 
Querétaro au Mexique. C’est une université publique et le partenariat est prévue dans un premier 
temps avec la Faculté de « philosophie et lettres ». Les domaines prioritaires sont ceux des ALLSHS et 
pourront être étendus à l’avenir, selon les usages auxquels se prêtera la convention. Ce cadre pose les 
échanges entre enseignants et chercheurs et entre étudiants et doctorants. C’est un aboutissement 
de plusieurs années de travail. 
 
Cette convention, sous réserve de la validation du service juridique, est votée à l’unanimité par les 
conseillers. 

 
 
 



5. Quelques dates 

 
Le premier groupe de travail sur la licence LEA aura lieu le jeudi 1 février 2024, si les blocages ne se 
poursuivent pas. 
 
 
 
 
Fin du conseil : 12H15 


